

# 北沢の風

<北斗の学び舎>

世田谷区立北沢中学校

校長 築瀬 学

令和8年 1月23日

北沢中 HP



## 教育目標

- 一 よく考え進んで学習にうちこめる人
- 一 豊かな心を持ち責任をもってやりぬく人
- 一 健康で気力に満ち行動力のある人

## 教育目標を達成するために育成する非認知能力

- 一 目標を達成する力
- 一 他者と協働する力
- 一 自分の感情をコントロールする力



## 年の初めは…

校長 築瀬 学

「一年の計は元旦にあり。」これは戦国大名・毛利元就の「一年の計は春（新年）にあり、一月の計は朔（ついたち）にあり、一日の計は鶏鳴（鶏が鳴く早朝）にあり」という言葉が由来の一つだとされています。

これには、こんなエピソードがあります。元日の朝、祝いの食事を勧めた家臣に対して、元就はこれを断り、「世の愚か者どもは、恵方を拝んで、屠蘇（とそ）を飲み、長寿や子孫繁栄を祝って浮かれているが、元旦はそんなのんきなものではなく、年の初めに一年のことをじっくり考える、それが本当の祝いというものである。」と言ったと伝えられています。

これはつまり、「物事は最初が肝心だ。」ということです。考えてみれば、私たちも自然とこのことは行っています。例えば、旅行に行くと決めたときです。どこへいくか、何をするか、何を食べるか、何を見るか、誰と会うか等々最初に様々なことを決めます。また、行事に取り組むときにはどうでしょうか。実行委員長を決め、組織を作り、活動予定を確認し、必要な物品等を揃え、当日に備えます。旅行や行事があるからといって、ウキウキ気分だけを味わって、何の計画も立てなければ物事はうまくいきませんね。やはり、計画を立てて、見通しをもって、そして何事にも臨機応変に対応できる準備や心構えをもってはじめて物事は動き始めます。年の初めも同じです。この1年間をどのようなものにするかを考えたり、友達や家族と話し合ったりするのもいいかもしれません。そこから自分なりの具体的な計画を立ててみてはいかがでしょうか。

令和7年度もあと約3ヶ月（登校する日は1・2年生が51日、3年生は48日）です。まずは今の学年をどのように過ごすのか。そして新学期には新しい学年としてどのような姿を目指すのか。できるだけ具体的な目標や計画を立ててみてください。

この一年が皆さんにとって楽しく、実りのあるものになりますように…。



## ◆始業式

1月8日(木)は始業式でした。3学期を元気に迎えられました。



## ◆セーフティ教室

1月9日(金)にセーフティ教室を行いました。内容は、薬物乱用防止についてでした。北沢警察署の方にご来校いただき、貴重なお話を聞かせていただきました。



## ◆企業訪問(おおぐま学級)

1月13日(火)におおぐま学級の企業訪問がありました。社内を見学させていただいたり、お話を聞かせていただいたりしました。自分の将来を考える良い学びとなりました。



## ◆校外学習(2年生)

1月30日(金)に行う校外学習に向けて、2年生が班行動計画を立て、係活動の確認をしています。

行き先は鎌倉です。  
今から楽しみです!



## 北斗祭について 後日詳細をご案内します。

◆展示期間 令和8年3月4日(水)~7日(土) 校内にて ※7日(土)は14:00まで

◆舞台 令和8年3月7日(土) 体育館にて

開会式・教科等 8:40~ 9:30

クラス合唱 9:30~12:00

部活動・閉会式 12:40~13:30

## 2月の主な行事予定

- 4日(水)漢検対策講座
- 6日(金)漢字検定
- 9日(月)全校朝会、数検対策講座
- 10日(火)新入生保護者説明会、  
安全指導、私立一般入試始
- 12日(木)避難訓練、専門委員会
- 13日(金)全校委員会、放課後補習2年国語
- 14日(土)数学検定
- 16日(月)生徒朝会

- 17日(火)放課後補習1年数学
- 18日(水)学び舎の日、放課後補習1年国語・2年数学
- 19日(木)放課後補習1年英語・2年国語
- 20日(金)放課後補習1年国語・2年英語
- 21日(土)都立一次入試
- 25日(水)学年末考查(数・理)、  
おおぐま校外学習 \*給食なし
- 26日(木)学年末考查(社・国・英)、PM合唱練習
- 27日(金)ふくの日、おおぐま小中交流会